

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja

Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja

Band: - (1967)

Rubrik: Radiocomunicaciones

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vidades del CICR y de las misiones efectuadas en regiones agitadas por la guerra (particularmente en Oriente Medio, Yemen, Vietnam, Nigeria), ha dedicado también varios artículos detallados acerca de las intervenciones que el Comité Internacional se ha visto inducido a realizar. Como ejemplo, citemos el que relata la acción del CICR en el Congo y en Ruanda. Todas estas crónicas, que demuestran lo que es la Institución y su voluntad de socorrer a las víctimas allí donde éstas se encuentran, están profusamente ilustradas y van acompañadas, lo más a menudo, del texto mismo de los llamamientos lanzados por la Cruz Roja para que los preceptos de humanidad sean respetados.

6. RADIOCOMUNICACIONES

Radiocomunicaciones de urgencia. — En 1966, el CICR había ya provisto a sus equipos médicos móviles del Yemen de estaciones ligeras lo cual hizo que estuvieran en enlace unos con otros y que mantuvieran cotidianamente el contacto con la estación central HBC 88 de Ginebra. Esta red ha funcionado todos los días sin descanso durante todo el año 1967. A veces han sido establecidos tres contactos en un mismo día.

Después del 26 de Octubre de 1967, un nuevo enlace ha sido creado con la Misión del CICR en Nigeria, por medio de una estación instalada en Fernando Poo, lo cual ha contribuido también en la regularidad de las comunicaciones con el Yemen, transmitiendo algunos mensajes urgentes cuando las condiciones de difusión eran particularmente desfavorables a una comunicación directa entre el Yemen y Suiza.

Durante el año, unos 800 radiogramas con un total de más de 60 000 palabras han sido intercambiados en unas 650 horas intermitentes. Además, los operadores del CICR han dedicado 960 horas a mantener en estado de marcha y a perfeccionar el material fijo y el de las estaciones móviles.

Una antena direccional de gran potencia ha sido preparada para funcionar desde principios de 1968.

El Departamento de radiocomunicaciones de urgencia de la Cruz Roja, puesto en marcha por especialistas que iban desde la

profesión competente hasta el entusiasmo y la ingeniosidad de aficionados con experiencia, es un elemento importante para apoyar y dirigir cuando el contacto entre las Misiones del CICR y su base, no puede ser garantizado con la rapidez, la seguridad y la regularidad indispensables.

Solamente un contacto de esta clase permite al CICR enterarse de las necesidades en socorros y en personal, y que les dé inmediatamente efecto, asegurando así la eficacia de sus Delegaciones que están sobre el terreno.

Los ensayos hechos de enlaces con estaciones acreditadas por las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, de la Media Luna Roja y del León y Sol Rojos, no han podido ser desarrollados tanto como se hubiera deseado, en razón de los problemas de organización planteados a las Sociedades Nacionales y también a causa del agobio de los operadores de la HBC 88. Sin embargo, han tenido lugar algunos ensayos interesantes con la Cruz Roja Filipina y ha sido establecido un programa para proseguir y ampliar en 1968 este aspecto de la cooperación entre Sociedades Nacionales y las Instituciones Internacionales de la Cruz Roja.

Con todo, el desarrollo de un sistema así tropieza con el problema del reclutamiento de operadores para las estaciones móviles repartidas a través del mundo. Las cualidades exigidas reducen la elección y será necesario hacer un gran esfuerzo para que la Cruz Roja disponga de una reserva de especialistas capaces de ocuparse, en condiciones que son a menudo difíciles, del buen funcionamiento de las redes de comunicación así como de la instalación y reparación de los aparatos.

Emisiones de ensayo. — En el transcurso del año han sido transmitidos dieciocho programas, por la benévola mediación del estudio suizo de onda corta, con el fin de verificar la propagación de la frecuencia de 7210 KHz (longitud de onda 41.61 m) atribuída al CICR para radiodifusión, en caso de necesidad, de las noticias familiares recibidas por la Agencia Central de Informaciones.

Estas emisiones han sido oídas en 40 países diferentes y han suscitado 2098 informes llegados de 892 correspondientes, de ellos 17 estaciones oficiales; 146 auditores han escuchado con regularidad las emisiones del año.